

## Haushaltsrede – Vision Aalen

Gemeinderatssitzung am 19. Dezember 2024

Stadträtin Seren Yilmaz

---

Es gilt das gesprochene Wort / Sperrvermerk: Beginn der Rede

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Brütting,

Sehr geehrter Erster Bürgermeister Steidle und Bürgermeister Schwarzendorfer,

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Stadtrats,

meine sehr verehrten Damen und Herren,

geschätzte Pressevertreterinnen und Vertreter,

mit inzwischen knapp 20 Jahren Ehrenamtszeit darf ich nun zum ersten Mal ein weiteres, besonders verantwortungsvolles und ehrenvolles Amt ausüben: meine erste Legislaturperiode als Stadträtin im Aalener Gemeinderat unserer wunderschönen Stadt Aalen.

Aller Anfang ist schwer, so heißt es, und ja, vieles ist für mich neu. Doch mit großem Engagement, unermüdlicher Motivation und der Überzeugung, dass man im Leben nie auslernt, möchte ich diese Aufgabe voller Tatkraft und Verantwortung annehmen.

Heute stehen wir vor der Aufgabe, über den Haushalt unserer Stadt zu beraten. Dieser Haushalt ist weit mehr als nur eine Ansammlung von Zahlen – er spiegelt unsere Vision und unsere Ziele für die Zukunft Aalen wider. Die Herausforderungen sind dabei nicht zu unterschätzen: steigende Energiekosten, notwendige Investitionen in Bildung, Infrastruktur und Klimaschutz und gleichzeitig der Wunsch, unsere Bürgerinnen und Bürger finanziell zu entlasten. Gerade in diesen Zeiten müssen wir als Gemeinderatsmitglieder beweisen, dass wir handlungsfähig und vorausschauend agieren.

Wir, die Vision Aalen, vertrauen auf die sorgfältige Haushaltsplanung der Stadtverwaltung und stimmen dieser zu. Eine Bürgerbefragung, die wir in den vergangenen Wochen auf dem Aalener Wochenmarkt durchgeführt haben, hat uns gezeigt, dass die Rückmeldungen unserer Bürgerinnen und Bürger den Entwurf der Stadtverwaltung unterstützen. Das gibt uns zusätzliche Sicherheit in unserer Entscheidung.

Ebenso sind wir bereit, allen sozialverträglichen Sparmaßnahmen zuzustimmen, denn ein nachhaltiger Haushalt ist von zentraler Bedeutung. Dabei ist uns bewusst, dass wir sehr genau darauf achten müssen, soziale Strukturen nicht zu zerstören, da sie das Rückgrat unserer Gemeinschaft bilden.

Abschließend möchte ich Sie, liebe Kolleginnen und Kollegen, dazu ermutigen, in den kommenden Wochen gemeinsam Themen wie Familie, Jugendarbeit, Ehrenamt, Integration und

Seniorenarbeit weiterhin zu stärken und zu fördern. Auch hierbei gilt es, verantwortungsbewusst mit den Mitteln umzugehen und immer nach Möglichkeiten zu suchen, effizienter zu arbeiten.

Gerade in Zeiten wie diesen zeigt sich der wahre Wert des Ehrenamts. Es sind Ehrenamtliche, die mit vollem Einsatz dazu beitragen, dass unsere Stadt lebenswert bleibt. Ein herausragendes Beispiel hierfür ist, wie unser Oberbürgermeister Brütting uns in seiner Haushaltsrede mitteilte, dass Vereine vorgeschlagen haben bei der Sanierung der Sporthalle in Unterkochen mitanzupacken. Ehrenamt ist das Fundament einer lebendigen, solidarischen Gemeinschaft – und dafür möchte ich allen, die sich in ihrer Freizeit uneigennützig einbringen, von Herzen danken. Ihr Einsatz verdient größte Wertschätzung und Anerkennung.

Ein besonderer Dank gilt der Stadtverwaltung für die sachliche und wertschätzende Moderation, die uns allen die Arbeit erleichtert. Ebenso danke ich meinen Kolleginnen und Kollegen im Stadtrat, die mir von Anfang an einen reibungslosen Start ermöglicht und mich mit Rat und Tat unterstützt haben.

Wir als Vision Aalen wünschen Ihnen allen ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest, erholsame Feiertage und einen guten Rutsch in ein gesundes und erfolgreiches neues Jahr.

Vielen Dank.